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第七届「中国法官法学硕士」课程结业典礼于 2017 年 7 月 3 日下午在香港城市大学顺利举行。出

席本次典礼的主礼嘉宾包括：国家法官学院院长黄永维教授，城大校长及杰出教授郭位教授，香

港特别行政区政府行政议会非官守议员廖长江先生，香港法律政策专员黄惠冲资深大律师，中央

人民政府驻香港特别行政区联络办公室法律部副部长、巡视员刘春华先生，香港大律师公会主席

林定国资深大律师，香港律师会会长苏绍聪先生，黄乾亨黄英豪律师事务所首席合伙人黄英豪博

士，中国法律服务（香港）有限公司董事长杜茂先生，城大法律学院院长及商业法讲座教授贺嘉

伦教授及城大司法教育与研究中心主任、法律学院副院长林峰教授。 

 



 

 

 

贺嘉伦教授首先致辞欢迎现场的各位嘉宾，他对法官毕业生在过

去一年的学习中取得的成绩给予肯定，并祝福他们在回到工作岗

位后能够取得更大的成就，为中国法制建设做出贡献。 

 

 

黄永维教授认为即将从城大毕业的 23 位法官学员是中国内地青年法官

的优秀代表。城大的法官硕士课程令他们更具竞争力。过去九年，城

大与国家法官学院的合作取得了令人瞩目的成绩，为此，国家法官学

院期待与城大携手，共同培养更多擅长涉外案件审判的中国法官。 

 

 

郭位校长祝贺法官学员们成功完成学业之余，更勉励法官学员要

严格要求自己，让自己始终处于一个 “做对容易，做错难”的

最佳状态去处理案件。 

 

 

黄惠冲资深大律师很高兴自去年参与了第七届「中国法官法学硕士」

课程的开学典礼后，又在城大见证这 23 名法官学员完成学业的一

刻。他认为，毕业后，这 23 位法官将面对更多的挑战和更高的期

许，希望他们能够不负使命。 

 

 

中联办法律部副部长刘春华先生为能在庆祝香港回归 20 周年之际

参加这个结业典礼而感到兴奋。对于 23 名法官学员来说，下决心

赴港修读普通法硕士课程实属不易，尤其是要在英语环境中学

习。在港学习期间，这些法官学员大力宣传了国家法制化建设的

发展，亦树立了中国内地法官良好的形象。 



 

 

林定国资深大律师认为中国法官课程对中港两地的意义和影响主要

体现在以下三个方面：（一）课程增进了两个司法系统间的相互理

解和认识；（二）在一带一路战略背景下，具备普通法知识的中国

法官队伍有助于增强一带一路沿线普通法国家参与的信心；（三）

中国法官在推进当前中国法制化建设和司法体系改革将发挥重要的

作用。 

 

 

苏绍聪先生致辞时就自己对香港和大陆两个司法体系的认识和比较

做了简单的分享。他认为两者都是独特的法律体系，值得互相借

鉴。用积极的态度去看待两者之间的差异无疑对中港两地来说都是

有益的。「中国法官法学硕士」课程有效地推动了两地的司法交流

和相互理解。 

 

黄英豪博士称赞这 23 位法官毕业生是精英之中的精英。在香港回归

后的 20 年中，“一国两制” 的治国方针逐见成效，但未来仍有很长

的路要走；而两地法律人才的有效交流对“一国两制”方针继续顺利

运作将大有裨益。 

 

 

中国法律服务（香港）有限公司董事长杜茂先生认为作为中国法官

培训内容的一部分，城大的高质量法律教育让内地法官增长了见

识，进一步提高了审理涉外、涉港澳案件的能力和水平。同时，香

港法律界通过和来港学习的内地法官的互动交流，进一步了解内地

法治理念、内地司法制度和司法实践经验，为进一步加深内地与香

港的司法合作奠定了基础。 

 

第七届「中国法官法学硕士」课程学员代表，广州南沙区人民法院法

官梁颖发言时，代表全班 23 名同学向国家法官学院及城大表示感

谢。梁颖认为「中国法官法学硕士」课程不仅让她学会了普通法的思

考逻辑，而经过一年的学习和调整，更让她准备好随时重新出发，以



 

 

最佳状态回归原来的工作岗位，为中国的司法体系做出更大的贡献。 

林峰教授感谢社会各界对法官课程给予的支持与帮助，包括国家法

官学院、城大校长及大学管理层、中联办、外交部驻港公署、中国

法律服务（香港）有限公司、香港司法机构、立法会、律政司、大

律师公会、律师会以及支持法官课程举办的律师事务所和基金会等

等。他还特别提到伦敦商事法院和美国埃默里大学；感谢在他们的

热情合作下，让原本充实丰富的课程锦上添花。最后林峰教授寄语

全体毕业生，希望他们成为促进中港两地甚至是中外法律相互认

识、理性沟通的桥梁。 

 


